
PROTOKOLL ZUR GENERALVERSAMMLUNG 2023

Donnerstag, 13.07.2023, 20:00 bis 21.30, Gemeinschaftsraum

Vorstand
Jürgen Delhey JD, Präsident
Stefan Assler SA, Sportchef
Frank Morgen FM, Kassier
Andrea Dax AD, Revisorin
Michael Hein MH, Aktuar
Alex Diekmann AX, Beirat und IT

Teilnehmer
Marko Markovic
Michael Pflüger (virtuell)
Christina Delhey (temporär)
Steven Cliffe (temporär)
Vorstand bis auf

Entschuldigte
Stefan Assler
Andrea Dax
Frank Morgen
Alex Diekmann (bis 21:00)



Traktanden
Begrüssung und GV-Protokoll vom 14.03.2022
Jahresbericht 2022 des Präsidenten
Kassabericht, Mitgliederbeiträge
Bericht der Revisorin
Bericht des Sportchefs
Décharge-Erteilung an den Vorstand
Wahl des Präsidenten und des übrigen Vorstandes. Neuwahlen von

● Präsident
● Sportchef

Wahl der Rechnungsrevisorin
Anträge der Mitglieder und Varia

● Termine Sommerturnier
● Situation professionelles Training: Bedarf Kinder/Erwachsene, mögliche Zeiten
● Mitglieder ausserhalb Eichrüti



Begrüssung und GV-Protokoll vom 14.03.2022
Der Präsident begrüsst die Teilnehmer zur diesjährigen GV. Das GV-Protokoll vom Vorjahr wird
verdankt und einstimmig genehmigt.

Jahresbericht 2022 des Präsidenten

Dieses Jahr haben wir eine sehr spezielle GV: Unser Präsident stellt sich nicht mehr zur Wahl
sowie der Sportwart. Herzlichen Dank an Beide für Ihren Einsatz.

Der Präsident hat in seiner Ansprache seine ganze Amtszeit Revue passieren lassen und ist mit
13 Jahren im Amt fast der Rekordhalter. Er wird nur von Andrea Dax mit 18 (!) Jahren und
Franco Viggiano mit 14 Jahren im Amt geschlagen, dicht gefolgt von Tonja Amstad mit 12 und
Karin Opprecht mit 10 Jahren im Dienst für die IG.

Ohne diese und viele weitere ehrenamtliche Helfer wäre die Organisation der IG nicht möglich.

Hier der gesamte Bericht:

Verein und Platz
19.08.93 Gründungsversammlung, Eichrüti Gemeinschaftsraum,
33 Teilnehmer, vorher Interessenliste 75 Personen = 55 Haushalte
Wahl eines 5köpfigen Vorstandsteams, Platzwartung John Lovell 2000,-- CHF/a, Jahresbeitrag
100,-- CHF/a pro Haushalt,
Statutenkommission soll gebildet werden, Ziele: Förderung der Gemeinschaft,
Schwellenangst zu Tennis abbauen, Nachwuchs fördern mit Tennislehrer
25.09.93 Platzeinweihung
21.10.93 erste GV, Statuten und Platz-Reglement genehmigt
1994 erste Saison, 2.7.94 Plausch-Turnier

Platzerneuerung ausserordentliche GV 18.6.2006 in die Wege geleitet Christian Müller, Herbert
Frei mit Erwin Häfelin, administra für Anlagestiftung Turidomus, Mietvertrag für neuen Platz ab
1.1.2007
An der GV vom 23.03.2007 wurde dann der neue Platz begrüsst.

Vorstand
Schon immer wurde der Vorstand mitgetragen von “low usern”, die das Jahr über gar nicht oder
kaum einmal auf dem Platz stehen, und es gab schon immer heavy user, die sich vor der
Vereinsarbeit gedrückt haben.



Es gibt allerdings auch viele Mitglieder, die aus „Nettigkeit“ Mitglied sind, aber den Platz so gut
wie gar nicht nutzen, und so über ihren Mitglieds-Geld-Beitrag auch ihren wichtigen Beitrag
leisten.
Insgesamt funktioniert der Platz aber nur als Verein, denn er pflegt, wartet und organisiert sich
nicht von allein.
Schon mein Vorvorvorvorgänger Hansruedi Küng wusste an der GV vom 28.10.94 ein Lied
davon zu singen und thematisierte dies im Jahresbericht:
Schon mein Vorvorvorvorgänger Hansruedi Küng wusste an der GV vom 28.10.94 ein Lied
davon zu singen und thematisierte die schwierige Suche nach ehrenamtlichen Mitarbeitern im
Jahresbericht. 2000 hiess es dann: „Der letzte der zur Türe reinkommt wird Kassier“

Rekordhalter:
Andrea Dax Aktuarin 29.04.05 – 23.03.07 (2 Jahre)

Revisorin 23.03.07 – heute 18 Jahre
Franco Viggiano Sportchef 02.02.00 – 09.05.14 14 Jahre (bei Sanierung weggezogen)
Jürgen Delhey 5. Präsident 08.05.10 – 13.07.23 13 Jahre
Tonja Amstad Aktuarin 23.03.07 – 25.06.19 12 Jahre
Karin Opprecht Kassier 02.02.00 – 29.04.05

Präsidentin 29.04.05 – 18.05.10 (an JDY) 10 Jahre
Roland Wicki Beirat (Webseite) 18.05.10 – 15.05.18 8 Jahre
Herbert Frei Kassier 29.04.05 – 11.05.12 7 Jahre
Günter Konrad Präsident 10.11.98 – 29.04.05 7 Jahre
Diego Mendez Sportchef 09.05.14 – 06.07.20 6 Jahre
Frank Morgen Kassier 05.05.17 – heute 6 Jahre
Tino Schuler Kassier 11.05.12 – 05.05.17 5 Jahre

Und viele weitere Vorstandsmitglieder (auch die aktuellen und zukünftigen), denen an dieser
Stelle auch ausdrücklich gedankt sein soll.
Stefan Assler, Sportchef seit 6.7.20, muss Amt aus beruflichen Gründen heute abgeben, weilt
zur GV in China.
Michael Hein, seit 25.06.19
Alex Diekmann, Beirat, Einführer von Got Courts, seit 15.05.18,
Die aktuellen (und neuen) Vorstandsmitglieder haben also noch viele schöne Jahre vor sich.

GV und Apero
Früher traditionell immer Freitags
Früher viele Teilnehmer, Entschuldigung bei Nichtteilnahme, Anmeldung mit
Aushang/Anmeldezettel,
aber auch GVs wo nur der Vorstand anwesend war und Reminder versendet wurden.
Auch bei der Platzputzete stand schon einige Male der Vorstand alleine auf dem Platz.
Es gab auch schon virtuelle GVs dank Corona
Helfen lustige Reden für mehr Teilnehmer– nein
Helfen Champagner und Kaviar – nein
Ein frühzeitiger Papieraushang und persönliche Ansprache könnten helfen



Kasse
Gut gefüllt, gerüstet für Platzerneuerung wenn Kunststoffbelag zerfällt
2006 kostete der neue Platz 36 kCHF, heute muss mit höheren Preisen (Inflation, Entsorgung
des alten Platzes) gerechnet werden

Highlights (aus meiner Präsidialzeit)
kontinuierliche Digitalisierung durch unsere Beiräte:
schöne Webseite von Roland Wicki, Got Courts statt Papier von Alex Diekmann

2013 Sommerturnier und 20 Jahre IG Tennis Eichrüti Jubiläumsfeier mit
Geschwindigkeitsmessung Tennisradar
Zitat aus meinem GV Jahresbericht

Nach den Sommerturnier-Spielen folgte dann der Höhepunkt des Tages: Die
Geschwindigkeitsmessung beim Service mit dem geliehenen Tennisradar. Alle männlichen
Turnierteilnehmer drängten sich wie eine Horde wildgewordener Cowboys um den
Anschlagspunkt und ballerten los, was das Zeug hielt. Ob der Ball ins Feld ging, war zunächst
egal, Hauptsache das Gerät zeigte eine möglichst hohe Zahl an. So gab es dann auch einige
Kollateralschäden. Der Präsi, der sich geopfert hatte, auf der anderen Seite des Netzes das
Gerät abzulesen, erhielt einen Kopfschuss mit etwa 120 km/h. Weil die Cowboys nun nicht mehr
sicher waren, ob er danach die Geräteanzeige noch richtig ablesen konnte, wurde er gegen
Remo ausgetauscht. Auch dieser musste zwei Granateneinschläge als Körpertreffer einstecken,
was die Cowboys aber nur noch mehr anheizte. So wurde unser erster Vereinsrekord durch
Diego auf 136 km/h geschraubt. Immerhin haben wir nun messtechnisch festgestellt, dass
unser Vereinsmittelwert etwa beim halben Damen-Weltrekord liegt.

Corona mit viel Arbeit für den Vorstand/Präsi (Schutzmassnahmen, offizielle Aushänge,
Hygienekonzept), aber sensationeller Platzbelegung

Diverse schöne Sommerturniere und andere Gemeinschaftserlebnisse wie z.B. Apéro/GV,
Platzputzete, Tenniskurs, etc.

Trainer für Kurse
Marlies Küng seit 2007 bis 2022, hat jetzt leider aufgehört
Trainer sehr wichtig für die spielfaulen Mitglieder, die sonst nie auf den Platz gehen (wie ich
selbst), und ohne dieses Angebot möglicherweise aus dem Verein austreten.



Jahresrückblick 2022
Voriges Jahr 2022 verlief nach Corona wieder wie gewohnt, und dieses Jahr können wir
erstmals wieder eine physische GV durchführen
14. Mai 2022 Platzputzete, mehrfach verschoben wegen Corona(erkrankungen) und Wetter,
dieses Jahr leider ausgefallen, weil der Sportchef beruflich viel unterwegs ist.
Die Platz Wartung hatte im Vorjahr gemäss 2 jährlichem Rhythmus Pause,
dafür wurde dieses Jahr am 6.6.2023 die professionelle Platzwartung durchgeführt.
Sommerturnier am 25. Juni 2022:
siehe Bericht von Sportchef Stefan Assler

Ich bedanke mich wie immer (zum letzten Mal) bei allen Mitgliedern, die unseren Platz und
unseren Verein im letzten Jahr mit Leben erfüllt haben. Ein besonderer Dank gilt meinem
zuverlässigen, gut eingespielten Vorstandsteam, den Revisoren und unseren Tennislehrern. Ich
wünsche allen Tennisfreunden eine erfolgreiche Saison 2023, vielen Dank, Euer Präsi.

Eine Übersicht des Präsidenten zeigt, wie stark sich das Interesse an Tennis über die Jahre
vergrössert hat. Die Platzauslastung nahm über die Jahre zu und bleibt auf einem sehr guten
Niveau für einen Freiplatz. Die kommenden Jahre können durch unsere Buchungsapplikation
GotCourts automatisch getrackt werden. Diese Platzauslastung ist eine wichtige Grösse für die
Vertragsverlängerung für den Platz mit dem Eigentümer.



Kassabericht, Mitgliederbeiträge

Mitgliederbestand
Anfang Jahr 2022 = 36 Mitglieder
3 neue Mitglieder
3 Austritte
Ende Jahr 2022 = 36 Mitglieder

Mitgliederbeiträge/Depots/Einnahmen:
30 aktiven Mitgliedern wurde der Jahresbeitrag von CHF 150.00 in Rechnung gestellt
= CHF 4‘500.00.
1 Mitglied hat den Jahresbeitrag 2022 nicht bezahlt.
6 Vorstands-Mitglieder waren vom Jahresbeitrag befreit.

38 Gästeeinnahmen im Jahr 2022 = CHF 189.79, wo von CHF 50.00 auf Miete der
Ballmaschine fallen (Vorjahr CHF 104.80).

Der detaillierte Kassenbericht und Jahresabschluss stellt sich wie folgt dar:



Kosten:
Die Gesamtkosten beliefen sich im Jahr 2022 auf CHF 3`359.80. Den Hauptanteil macht die
Platzmiete mit CHF 1‘500.00 aus und der Platzunterhalt von 1‘334.00. Dieser Posten enthält
den Betrag für den Kauf der Ballmaschine (CHF 1‘200.00), welche im Sinne einer
Sofortabschreibung vollumfänglich über den Aufwand verbucht wurde. Weitere Posten waren
Bankspesen (CHF 59.40) und Anlässe (CHF 466.40). Aus dieser Ertrags- und
Kostengegenüberstellung resultiert ein Jahresgewinn von CHF 1‘330.24.

Budget 2023:
Für das Jahr 2023 sind folgende Ausgaben und Einnahmen absehbar (alle Werte sind
Schätzungen):
Ausgaben
Miete Tennisplatz CHF 1‘500.—
Unterhalt Platz Tennis Bau AG CHF 500.—
Tableau-Turnier CHF 500.—
Diverses CHF 300.—
Total Ausgaben CHF 2‘800.—
Einnahmen (Schätzungen):
Mitgliederbeiträge (30 Mitglieder, ohne Vorstand) CHF 4‘500.—
Gästebeiträge CHF 100.—



Total Einnahmen CHF 4‘600

Bericht der Revisorin



Bericht des Sportwartes
Aller guten Dinge sind drei. Dieses Jahr bei unserem Sommerturnier aber nicht! Mit dem
ersten Versuch konnten wir unser Turnier am 25. Juni bei herrlichem Wetter austragen.
Den Anfang machten unsere Kids Tim und Toby mit unglaublichen Ballwechseln. Beim
Fun Turnier war das Ergebnis sehr eng: Sam und Stefan waren am Ende vom
Durchschnitt identisch. Dadurch, dass Stefan alle Doppel-Partien gewonnen hat, ging der
Pokal durch mehr Siege an ihn. Brian Wang trat zum ersten Mal nicht mehr bei den Kids
an und wurde in der Fun Kategorie zum «Rookie of the Year» ausgezeichnet. Bei
unseren Terminatoren war das Ergebnis eindeutiger: Marcel konnte sich trotz Verletzung
bei «Jeder gegen Jeden» durchsetzen. Bei leckeren Grilladen konnten wir an einem
schönen Abend mit dem einen oder anderen Bier und Wein unser erfolgreiches Turnier
ausklingen lassen. Ein herzliches Merci vielmol noch an alle Mitglieder für ihre
Teilnahme und Mithilfe.

Die Platzierungen in der Kategorie Fun 2022:
Platz 1: Stefan Assler
Platz 2: Sam Wang
Platz 3: Laura Assler
Platz 4: Stephen Cliffe
Platz 5: Jürgen Delhey
Platz 6: Brian Wang
Platz 7: Lotti Cliffe

Die Platzierungen in der Kategorie Terminators 2022:
Platz 1: Marcel Lustenberger
Platz 2: Marko Markovic
Platz 3: Michael Pflüger

Décharge-Erteilung an den Vorstand
Die GV erteilt dem Vorstand einstimmig Décharge.

Wahl des Präsidenten und des übrigen Vorstandes
Der Präsident und der Sportwart stellten sich nicht mehr der Wiederwahl. Nochmals herzlichen
Dank an Jürgen und Stefan für ihren Einsatz.



Zur Wahl des Präsidenten kandidierte , der einstimmig gewählt wurde. MarkoMarko Markovic
übernimmt das Amt nach der Übergabe der Unterlagen und Dokumente von Jürgen ab sofort.

Michael Pflüger hat sich der Wahl zum Sportwart gestellt und wurde einstimmig gewählt und
wird das Amt nach der Übergabe von Stefan übernehmen. Seine erste Aktion wird das
Sommerturnier (siehe unten) sein.

Viel Erfolg und Freude an Euch beide!
Der restliche Vorstand wurde einstimmig bestätigt.

Wahl der Rechnungsrevisoren
Die Revisorin wurde einstimmig wiedergewählt.

Anträge der Mitglieder und Varia

Sommerturnier
Die GV schlägt folgenden Termin und Ersatztermin für das Sommerturnier nach den Ferien vor:
09.09.2023 und 16.09.2023.

Training
Unsere Trainerin Marlies Küng steht in Zukunft nicht mehr zur Verfügung. Marko Markovic
ersetzt Marlies für das Erwachsenentraining und bei Bedarf auch für das Kindertraining. Für das
Erwachsenentraining wurde die bisherige WhatsApp Gruppe bereits informiert, Trainingszeiten
wie bisher Freitags von 17:00 bis 19:00 in der Sommersaison.

Falls Interesse für Kindertraining besteht, bitte bei Marko melden:
marko.markovic@tennis-eichrüti.info

Der Platz ist für diese Zeit in GotCourts reserviert.

Mitglieder ausserhalb Eichrüti
Es gibt immer wieder Anfragen von Personen, die regelmässig auf unserem Platz spielen
möchten, aber nicht im Eichrüti wohnen. Die Statuten lassen keine reguläre Mitgliedschaft für
diese Personen zu.
Neben der Gästeregelung von 5 CHF/Stunde bieten wir ab sofort eine flatrate an: 150 CHF/Jahr
mit der Möglichkeit, sich bei GotCourts registrieren zu lassen. Diese flatrate ist im Voraus zu
entrichten und gilt für ein Kalenderjahr. Die maximale Anzahl dieser Jahresgäste ist auf die

mailto:marko.markovic@bluewin.ch
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Anzahl der regulären Mitglieder beschränkt (ein “Jahresgast pro Mitglied/Familie”) und wird bei
Bedarf jährlich angepasst. Falls Ihr Interessenten kennt, bitte beim Vorstand melden!

Nächste GV und andere IG Termine: Teilnahme zusagen oder absagen
Die Teilnahme an dieser GV und zum Teil an anderen Terminen ist sehr variabel und für die
Organisatoren schwierig abzuschätzen. Deswegen werden wir bei den nächsten Terminen um
Zu- bzw Absage per email bitten, um den Bedarf an Raum, Getränken und Verpflegung besser
planen zu können. Vielen Dank für Euer Verständnis.

Eine erfolgreiche Tennissaison für Alle! Hünenberg See, 06.08.2023/mh


